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三亚市委书记姜斯宪接受本报记者采访谈“宰客门”

“运动式”旅游让三亚陷危机
本报特派记者 张洪波 郭静

本报讯 “高收入者买
房不得贷款”，这是全国人
大代表、娃哈哈集团董事长
宗庆后为调房价下的一剂
猛药。

宗庆后说，“目前房地
产行业发展几乎停滞，已经
影响到整个经济的发展，而
与此同时有刚性需求的人
依然买不起房，大量的住房
闲置，房地产商面临倒闭，
银行坏账凸现。”

他建议：“将100平方以
下的房产采取政府免税费、
银行免利息、开发商保本的
方法，将房价调控到经济适
用房的水平，供应无房户购
置居住，银行可给予低息贷
款。同时，超过100平方的住
房，放开限购令，让有钱人
去买，消化这部分房产，但
是，购买这部分房产者不予
银行贷款。” （宗合）

宗庆后建言：

高收入者

买房不得贷款

本报讯 立法保护嵩
山；杜绝寺庙承包转让，合理
开放一批宗教活动场所；发
掘、利用宗教医药，弘扬传统
医药文化。这是全国人大代
表、少林寺方丈释永信今年
向两会提出的三个建议。

今年两会，释永信话很
少，似乎在刻意回避媒体。有
一位记者为了能够采访几
分钟，堵在释永信的房间门
口，软磨硬泡，甚至说出了

“我佛慈悲，希望大师能帮
忙完成任务”的话，释永信才
接受了一次短暂的采访。

媒体记者更多地想从
他口中获悉一些少林寺或
他本人是是非非的真相，而
释永信对一些“敏感”问题，
比如少林寺商业化、少林景
区摘牌等，一概不作答。

（宗合）

释永信建议:

杜绝寺庙

承包转让

“三亚没你想象得那么好。”
5日下午，全国人大代表、海南省
副省长、三亚市委书记姜斯宪在
接受本报记者专访时，第一句话
就这么说。在与记者对话中，姜
斯宪一直态度热情，但明显话语
谨慎。

“即使没有微博，我们也意识到对
旅游的管理是任重道远，因为这个城
市成长得很快，在快速成长中，就会有
成长的烦恼。”姜斯宪告诉记者，处理
旅游市场的问题，始终是个有始无终
的过程，只能是常抓常新，现在碰上这
个事，正好加大力度。”

姜斯宪还说道，三亚目前面临的
争议，和三亚的“运动式”旅游有关。姜
斯宪所说的“运动式”旅游，就是在某一
个可知的时期，比如春节，游客会一窝
蜂似的集中到某个地方旅游。

据了解，三亚是个海边小城，常住

人口只有68 . 5万，其中市区人口20余
万，而春节黄金周涌入游客48 . 4万，相
当于一个市民接待两位客人。

对于如何解决“运动式”旅游问
题，姜斯宪认为，一是需要总体提升
三亚的基础设施建设和完善临时的
应对措施；二是通过不断上马的旅游
设施将前来海南的游客分流，不至于
让游客同一时段集中在三亚；第三，
如果带薪休假能得到比较好的推行，
游客不会集中在春节黄金周期间出
游，很多旅游城市的“运动式”难题都
将迎刃而解。

“三亚正处于成长的烦恼”

“节日限价行为有必要”
姜斯宪说，三亚正在向一些旅游

发展成熟的地方借鉴经验，争取用比
较成熟的管理方法和规则来管理三
亚的旅游市场，对于出租车、海鲜排
档、酒店价格等，都要引进一些好的
经验。

“今年春节，我们提前两个多月就
对三亚酒店的标准间提出限价，无论
如何不能超出这个价格。”姜斯宪反对
把旅游直接交给市场，因为“这不是谁
愿打愿挨的事情，市场有很大的盲目
性，如果政府不介入，就会出现天价酒
店，所以做出限价是必要的。”

姜斯宪告诉记者，有媒体报道，春
节三亚星级酒店的标准间价格平均能
到3000元左右，的确比平时高了很多，
而他们的限价标准也在增长。

“即使没有微博事件，我们也不敢
掉以轻心，旅游虽然不是一个脆弱的
市场，但它是个敏感的市场，需要精心
的呵护。”

“其实不光是冬天，三亚的夏季旅
游也很美，一般不会超过35℃，太阳一
落山，你去吹吹海风，到海边游游泳，
很惬意的。”最后，这位深受宰客事件
之扰的市委书记还不忘做好推销。

针对网上说春节期间的
三亚是“权贵”的三亚，海南
副省长、三亚市委书记姜斯
宪表示并不认同。他说，据他
了解，春节期间去三亚休假
的很多都是普通的群众，“你
去三亚的海湾看看，都是来
自全国各地、南腔北调的老
百姓”。他说，今年北方天气
比较冷，三亚天天艳阳高照，
今年春节期间的游客数量又
创了新高。他举例说，“来自
东北的一家人，花三千多块
钱在三亚租房呆了一个月。
他们把老家的暖气停掉，差
不多就把这个钱省出一大
半。像这样的人有很多。”

今年春节期间，三亚
对宾馆旅店进行了最高限
价，限制房价的上涨幅度。
对此，姜斯宪表示，有人有
不同的声音，认为房价应
该交给市场去解决，但是
市场有盲目性，容易出现

“天价”的现象。他介绍说，
相比2011年，今年房价实
际的上涨幅度在6%左右，
低于预期的10%，取得了良
好的效果。

姜斯宪表示，旅游是
一个“敏感的市场”，需要
精心的呵护，毕竟游客们
是“用脚投票”的。

据人民网

姜斯宪：

三亚不是“权贵”的三亚

三亚市委书记姜斯宪。本报记者 张洪波 摄

格相关链接

1月28日，春节过后上班的第一
天，互联网上的一条微博引起了人们
的普遍关注，微博上称：“朋友一家三
口前天在三亚吃海鲜，3个普通的菜被
宰近4000元。”在随后的一个多月内，
三亚春节宰客事件持续发酵。

“那条微博一发出来，流传得很
快，我也很快就知道了。”3月5日，姜
斯宪告诉本报记者，他说，最初他也

没想到，“一石激起千层浪，会引起那
么大的反响。”但是，“从三亚市委市
政府的态度来说，是闻过则喜，而不
是文过饰非。”

就在微博事情发生后第五天，姜
斯宪在2月1日举行的媒体见面会上，
对于春节黄金周期间游客反映的海鲜
排档、出租车及个别景区“宰客”现象，
公开道歉。

姜斯宪：没想到宰客事件发酵那么快


	A07-PDF 版面

